## 経済社会からみた平成の30年、これからの30年

系のシンクタンクだ。

県内の

の時代だが、バブル崩壊後はりたい。好景気で迎えた平成済の動きを、多角的に振り返平成の30年にわたる日本経 験した。05年から4年間は佐八銀に勤務。12回の転勤を経を退任するまで約38年間、十 世保支店長を務めた。 経済、産業動向の調査研究や、 している。 県民生活に役立つ情報を提供 私は2016年6月に常務



(14)



長崎経済研究所代表取締役社長 おがわ 洋氏(63)

たはずが、

何らかの

再編に

2度の震災をはじめとする大約20年という長い経済停滞、 災害も経験した。

N き残るものは決して体が大き いもの、力が強いものではな 言葉があるように、変化に柔 ANGE TO REMAI THE SAME」との WE MUST CH

企業も生物もそうだが、生 き残れる。 業、音楽分野は劇的に変化。固規制が緩かった通信、小売 軟に対応できたものこそが生

引が急増。CDは配信サービンターネットの普及で電子取 なイノベーション」が起きた。 スに取って代わった。「破壊的 定電話は携帯電話になり、イ 今後は銀行のフィンテック 企業が人気を集めるところは

た激しい競争の中で、生き残進めないと、国も業界も超え タル革命による変化が進む。 題視されていた分野でもデジ ど、規制が強く、 や自動車業界の 自動 安全性が問

世の中や人の役に立つ仕事に就いて」と話す小川代表取締役社長

や「ゆとりある生活」の必要や「ゆとりある生活」の必要は平成元年の国民生活白書のは平成元年の国民生活白書のだ。昨年から今年にかけて進だ。昨年から今年にかけて進 が就職したい人気企業ランキ皆さんも関心が高い「学生 社が浮上した。しかし、有名 な時代の課題となった。 し先送りされたままで、 性が盛り込まれていた。 30年前から変わっていない し、商

種で合併・統合が相次いだ。 された。平成は、 安定した企業を目指して就職 平成元年に人気上位だった定志向だ。

あらゆる業

、大再編

業するのかを選ぶことになに入って持ち直させるか、起くのか、それとも厳しい業界安定志向で、いい企業で働 重大な選択だ。 かっている。人生を左右する る。それは各自のやる気にか 遭っている。

志を持って仕事に就いてもら世の中や人の役に立つという 大きく変わる。しかし、最終的か、使う側になるのかで人生は I(人工知能)に使われるの どう対応するかが重要だ。 にはお金のためだけではなく、 しい人生を送れることにつな 新たに生まれた経済構造に

## の役に立つ志を

(後藤洋平